

SIP Critica Situación de Prensa en Nicaragua

PANAMA, marzo 13 (UPI).— La Sociedad Interamericana de Prensa aprobará mañana su informe semestral sobre la libertad de expresión en el continente, anticipándose conclusiones críticas sobre la situación de la prensa en Chile, Nicaragua y Paraguay.

El informe será discutido en la sesión de clausura de la asamblea semestral de la SIP, reunida en esta capital.

La comisión de libertad de prensa de la entidad,

que sesionó el lunes y el martes escuchando los informes país por país, trabajó hoy en privado en la preparación del informe final.

Mientras la situación en Chile, Nicaragua y Paraguay presentaba graves violaciones a la libertad de prensa, contrastaba el informe de Uruguay donde la asunción del Presidente Julio María Sanguinetti resultó ya en la derogación de leyes y corrección de normas restrictivas de la libertad de expresión.

Pero, en Nicaragua, el diario independiente "La Prensa" cumple este mes tres años de censura previa continua que, según su codirector Jaime Chamorro, se ha agravado tras las elecciones de noviembre de 1984.

En Chile, ahora bajo estado de sitio, no existe libertad de prensa, seis revistas han sido suspendidas y el semanario "Hoy" es sometido a censura, informó Emilio Filippi, de esa publicación, en un documento enviado a la comisión de la SIP.

Las conclusiones de la SIP sobre Cuba, Guyana, Haití y Surinam serán una reiteración de que no existe libertad de prensa en esos países del Caribe.

26 Aviones Mirage 2000 Llegarán al Perú en 1986

LIMA, marzo 13 (AP).— El comandante general de la Fuerza Aérea Peruana, teniente general del aire César Enrico Praelli, anunció que el próximo año llegarán al Perú los 26 aviones Mirage 2000 adquiridos en Francia.

"La incorporación de esas máquinas a nuestra Fuerza Aérea aumentará el poder defensivo y disuasivo del país", dijo Enrico Praelli a los periodistas ayer tras asistir a una

ceremonia pública.

El alto oficial informó también que este año el Perú adquirirá seis aviones Twin, destinados a acciones cívicas en el interior del país, principalmente en la selva.

Añadió que los Mirage 2000, actualmente en construcción en Francia, estarán provistos de proyectiles aire-tierra y aire-aire. No precisó la fecha de la llegada de los aparatos.

Nuevo Enfrentamiento de Poderes en Ecuador

QUITO, marzo 13 (AP).— El conflicto de poderes entre los poderes Ejecutivo y Legislativo pareció ahondarse hoy, cuando el Congreso, haciendo caso omiso a acusaciones del Presidente León Febres Cordero, inició el estudio de un decreto de urgencia que aumenta los salarios de los trabajadores y que el gobierno considera en vigor.

El nuevo enfrentamiento entre Febres Cordero y una mayoría opositora en el Congreso comenzó la semana pasada, cuando el legislativo aprobó su propio proyecto de aumentos salariales y clausuró sorpresivamente un período extraordinario de sesiones.

El gobierno envió su decreto de urgencia económica cuando se habían clausurado las sesiones y el presidente del Congreso, Raúl Baca Carbo, convocó a otro período extraordinario para analizar exclusivamente el proyecto del ejecutivo.

Febres Cordero anticipó que vetará el Proyecto de Ley Salarial del Congreso, al que calificó de inconstitucional, y criticó la clausura de las sesiones.

El bloque gobiernista de 16 legisladores anunció que no participará en esa convocatoria, y dijo que el nuevo período extraordinario es sólo "una reunión de amigos, sin capacidad jurídica para conocer el proyecto" del gobierno.



CONDOLENCIAS.— Moscú, marzo 13. El Vicepresidente de Estados Unidos, George Bush, derecha, expresa al dirigente soviético, Mikhail Gorbachev, las condolencias por la muerte de Constantin Chernenko. (AP).

Ejército Incendia Casas de Civiles en Nicaragua

SAN JUAN DE LIMAY, Nicaragua, marzo 13 (UPI).— Tropas del ejército de Nicaragua incendiaron las casas de 60 familias, que fueron forzadas a reubicarse para evitar que los rebeldes se instalen al norte del país, dijeron hoy fuentes civiles y militares.

Por lo menos 21 casas, algunas de las cuales to-



DETENIDOS.— Tiro, Líbano, marzo 13. Israelíes conducen, vendedos a presuntos musulmanes shiitas, detenidos hoy cerca del sureño puerto libanés de Tiro. Los hombres quedaron bajo custodia como parte de represalias, después del ataque suicida contra un convoy de Israel (Reuter).

E.U. Revisa sus Medidas de Seguridad en Líbano

WASHINGTON, marzo 13 (EFE).— Preocupado por la posibilidad de un atentado contra objetivos norteamericanos en Líbano tras el veto de una resolución de condena a Israel en la ONU, el gobierno Reagan está revisando la situación de seguridad en la zona.

El portavoz de la Casa Blanca, Larry Speakes, desmintió, sin embargo, los rumores según los cuales el embajador de Estados Unidos en Beirut había abandonado la sede diplomática para trasladarse a un lugar secreto fuera la capital libanesa.

La administración Reagan vetó el martes por la noche en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas una resolución de

condena a Israel por la violencia de sus operaciones en el sur de Líbano.

En septiembre pasado, después de que Estados Unidos vetara una resolución similar, la embajada norteamericana en Beirut fue objeto de un atentado con vehículo-bomba que causó la muerte de nueve personas, entre ellas dos estadounidenses.

El Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, marzo 13 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con baja de 35 a 188 puntos en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró hoy a la baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala: 140.75
El Salvador: 140.75
Mexicano F.O.B. La Redo: 137.00.

—Favor pase a la página 47.

Panorama de Centroamérica

Pastora Anuncia Frente Urbano en Nicaragua

SAN JOSE, marzo 13 (ACAN-EFE).— Las fuerzas antisandinistas de Edén Pastora anunciaron hoy el inicio de "una nueva etapa insurreccional en los centros urbanos de Nicaragua". La Voz de Sandino, emisora de la facción de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) leal a Pastora, afirmó que en esta nueva fase de lucha cuenta con el apoyo de "miembros ubicados en el ejército, las milicias populares y otros organismos de las estructuras militares del gobierno de Managua".

Jefe de Estado Guatemalteco se Reunirá con el Papa

GUATEMALA, marzo 13 (ACAN-EFE).— El jefe de Estado de Guatemala, general Oscar Mejía Victores, viajará en abril próximo al Vaticano para entrevistarse con el Papa Juan Pablo II, informó hoy una fuente gubernamental. El mandatario guatemalteco, que el pasado fin de semana concluyó una gira por varios países de América del Sur, aprovechará su viaje al Vaticano para visitar

—Favor pase a la página 47.



ACUSAN A SANDINISTAS.— Washington, marzo 13. Martha Murillo, de nueve años, y Alejandro Salazar, pertenecientes a un grupo de nicaragienses, que en una conferencia periodística acusaron a los sandinistas de violar los derechos humanos. Martha dijo que los sandinistas asesinaron a sus seis hermanos. (AP).

Reagan y Kissinger Hablan de Propuesta a Gorbachev

WASHINGTON, marzo 13 (EFE).— El Presidente Ronald Reagan, que ha propuesto un "encuentro en la cumbre" a Mikhail Gorbachev, consultó hoy con el ex-Secretario de Estado, Henry Kissinger, uno de los principales arquitectos de la era de la distensión entre las dos superpotencias.

Mientras Reagan y Kissinger almorzaban en la Casa Blanca, en Moscú, el Vicepresidente, George Bush, entregaba a Gorbachev una carta del Presidente que contenía la invitación a una cumbre.

El Secretario de Estado

davía estaban humeando, fueron vistas hoy en un valle, 112 kilómetros al norte de Managua y a sus residentes caminar hacia su nuevo hogar con sus pertenencias sobre lomos de algunos caballos, dijeron testigos.

"La semana pasada, los soldados vinieron y nos dijeron que no teníamos otra alternativa que abandonar

George Shultz, que también está en Moscú para los funerales de Constantin Chernenko, informará a Reagan el viernes sobre las perspectivas para la cumbre, en base a la reacción de Gorbachev a la propuesta presidencial.

Reagan, que no se reunió con los tres predecesores de Gorbachev, ha suavizado mucho sus condiciones para un encuentro con su homólogo soviético.

Ya no exige una garantía de éxito, sino simplemente una cuidadosa preparación y que contri-

—Favor pase a la página 47.